

Acta de la reunión del Grupo de Trabajo Pesquerías tradicionales Martes16 de Abril 2024- Jerez de la frontera y videoconferencia

Nicolás Fernández Muñoz (presidente del Grupo de Trabajo- ha abierto la reunión dándoles las gracias a los representantes nacionales presentes, los de la Comisión Europea, así como al conjunto de los participantes exteriores por su participación. Se han validado por unanimidad las actas de la reunión anterior, así como el orden de día.

- 1. Transición energética
- a. Presentación por la región Bretaña

Claire Adam ha presentados los retos (sociales, económicas, ambientales) y los desafíos de la decarbonacion del sector en Bretaña.

Los desafíos son de orden reglamentario: aumento del tonelaje, de la potencia y la financiación de la construcción de nuevos buques. Pero también de orden estructural: la flota es muy heterogénea, no existe "series" de buques. Hay que evitar una distorsión de la competencia. Para acabar, existen también los desafíos de orden tecnológicos: diferencia de madurez de las técnicas, sincronización del conjunto de la cadena, certificaciones y control de los riesgos.

Así, la Región Bretaña tiene como primer objetivo, la R&D y la innovación. Para ello, se ha desarrollado una convocatoria de proyectos y dos se han seleccionados en 2022.

ESTEBAM : Reequipamiento experimental de una gabarra mejillonera.

PILOTHY: retro adaptación experimental de un buque de pesca con electricidad generada por una pila de combustible H2. Los resultados mostraron que, a pesar de un necesario aumento del tonelaje del 15 a 20%, el volumen de la bodega se redujo de 30%. La pila de combustible cubre el 15% de las necesidades energéticas y consume 90Kg de H2 por marea, o sea un ahorro de 500 litros de gasóleo por marea y 75 toneladas de CO2eq al año. El buque tiene una autonomía de 3,5 días.

Sébastien Crom ha seguido la presentación, poniendo de realce la importancia de la regionalización en estos proyectos.

Es necesario identificar los bloqueos administrativos para poder trabajar en las propuestas de soluciones y en la escala de apoyo financiero. La construcción de buques nuevos con fondos públicos debería ser una opción posible. La región está reforzando su colaboración con la Comisión Europea y con otras regiones costeras sobre este temas especialmente a través de la CRPM, pero también al nivel nacional con la creación del instituto MEET 2050.

En Bretaña, se necesitarían 380 Millones de euros para la hibridación, mientras que actualmente el FEAMPA le asigna 50 millones de euros (ver cuadro siguiente). Según Sebastien Crom, este cuadro debería ser elaborado y presentados por todas las regiones.



















Categories	Nv vessels	Total GT	Total KW	Years	Avarage age	Cost Hybridization/V	Total Hybridization
Samuel Maria and and	CONTRACTOR DE LA CONTRA	(UMS)		Zuman and an		Hybridization/v	Hybridization
4-6m	78	93	2 266	1994	29	30 000	2 340 000
6-8m	211	540	10 325	1989	34	60 000	12 660 000
8-10m	312	1875	23 205	1987	36	200 000	62 400 000
10-12m	237	3520	25 131	1990	33	200 000	47 400 000
12-15m	76	2519	11 547	1990	33	200 000	15 200 000
15-18m	67	4213	13 889	1989	34	800 000	53 600 000
18-24m	74	10 055	22 461	1994	29	800 000	59 200 000
24-40m	40	9759	19 114	2001	22	1 200 000	48 000 000
>=40m	20	40 001	45 514	1997	26	4 200 000	84 000 000
TOTAL	1115	72 575	173 452	1992	31		384 800 000

ANNEX II EU Regulation 1380/2013								
	60 a - 1 m 1 m 1 m 1 m 2 m 2 m 2 m 2 m 2 m 2 m		FR reserve	BZH fleet/FR fleet	Average scenarion FR	Capacity ceilings		
Increase of GT	20%	14 515	11 000	48%	30 240	-19 240		
Increase of KW	30%	52 036	209 996	37%	140 637	69 359		

Ana Peralta Baptista (DGMARE) ha agradecido este trabajo muy importante. Le permite obtener informaciones sobre las regiones y al nivel local. La Comisión seguirá estos desarrollos, en particular a través de la asociación para la transición energética.

David Milly (OP Pêcheurs d'Aquitaine) ha recordado lo importante que es tomar en consideración no sòlo el coste de instalación de nuevas tecnologías, sino también el coste de su mantenimiento a largo plazo, para evaluar si el ahorro merece la pena.

Sergio López (OPP Burela) y Miren Garmendia (OPEGUI) ambos han subrayado la importancia de tener en cuenta las realidades del sector. No se pueden alcanzar los objetivos en los plazos propuestos. Hay que darle al sector los medios para posicionarse. Sin resultados, sin certezas, esto es imposible.

Aurelio Bilbao (OPESCAYA), apoyado por Raúl García (WWF) ha subrayado la necesidad de interpretación durante las reuniones del Partnership europea para que el sector pueda estar representados de verdad.

b. Presentación por el Consejo Económico y Social Europeo (CESE)

Maria Nikolopoulou (CESE) ha presentado el informe del CESE, disponible en la pagina Web del CC SUR.

Este informe pone de relieve la necesidad de responder a los desafíos de la transición energética del sector europeo a pesar de su débil contribución a las emisiones mundiales de CO2 (de 0,1% al 0,5%) y de la reducción de sus emisiones de 50% desde el 1990, gracias sobre todo al a reducción del numero de buques, así como a importantes avances técnicos. Ello contribuirá a reducir la dependencia energética del sector y a aumentar así, su autonomía estratégica.



















Hay grandes retos en términos de estructuras, infraestructuras portuarias, equipamientos y logística.

Hay que estudiar soluciones hibridas intermedias antes de que soluciones mas avanzadas se desarrollen. La antigüedad de la flota pesquera (+30 años) implica una renovación esencial para poner en practica las soluciones y lo que supone un apoyo financiero importante, entre otra cosa, subvenciones: un fondo de urgencia especifico es necesario para la modernización.

Por otra parte, se tiene que plantear una revisión de las normas actuales para eliminar los puntos de bloqueo, y permitir la aparición de tecnologías innovadoras, en particular integrando la pesca a la economía azul, y creando sinergias entre estos sectores marítimos.

El CESE ha desarrollado una visión estrategias para el sector pesquero europeo, en acuerdo con los objetivos de la Comisión Europea y de la ONU. Esta visión se centra sobre la conservación de los ecosistemas y de los recursos, pero también la mejora de las condiciones de trabajo, la revitalización de las zonas costeras, la autosuficiencia de la UE en la alimentación sana y sostenible. El CESE se centra también en los aspectos socio económicos (modernización, seguridad...). Por ultimo, el CESE aborda la economía circular a bordo y la optimización logística de la flota.

Sergio López (OPP Burela) ha puntualizado sobre el porcentaje de participación de la pesca en las emisiones de CO2 mundiales: 0,1 a 0,5%

Serge Larzabal (CNPMEM) ha comentado que los elementos presentados son coherentes con argumentos ya transmitidos por el CC SUR.

La decarbonización del sector es un reto mayor, pero se enfrenta a las realidades del terreno. No será posible alcanzar los objetivos de 2050, a menos que se revise por completo la PPC, escuchando al sector.

Juan Manuel Trujillo (ETF), explica que la recomendación del CESE muestra una visión equilibrada de la viabilidad medioambiental, económica y social. Las proyecciones muestran la necesidad de un acto político para responder a los retos actuales, así como un debate sereno.

2. Grupo Adhoc Pulpo

El presidente del Grupo de Trabajo, Nicolás Fernández Muñoz ha presentado el trabajo realizado por el Grupo Ad-Hoc. Ha sido posible compartir los conocimientos sobre la biología de la especie entre las regiones durante la reunión virtual del 19 de febrero (ver acta en la pagina Web del CC SUR).

El grupo se reunirá de nuevo para tratar de las cuestiones de mercado.

Morgane Ramonet (CDPMEM29) ha indicado que, en efecto, era importante estudiar las cuestiones de mercado, en particular en relación con la calidad del pulpo durante el año. En su zona, se está adoptando actualmente una veda de 3 meses.





















Nicolás Fernández Muñoz, como representante de la OPP Conil, ha añadido que las vedas en Andalucía van a considerarse a la luz del cambio climático y su impacto en le pulpo.

3. Consultación CE sobre los datos socio-económicos

José Pascual (CSTEP) ha introducido su presentación recordando que los Estados Miembros siempre han realizado el reparto de las cuotas, mucho antes de la entrada en vigor del articulo 17 de la PPC. Por lo que existe una inercia particular en la aplicación de este articulo, ligada a la historia de cada Estado Miembro, pero también a su complejidad y su debilidad jurídica.

El Parlamento Europeo insta a la Comisión a reforzar la aplicación del articulo 17 y se están haciendo trabajos en este sentido desde 2014.

El CSTEP ha identificado y presentado las practicas llevadas en diferentes Estados Miembros (ver presentación en la pagina Web del CC SUR).

Estos ejemplos muestran que es necesario un apoyo técnico, que no existe una solución única, que la transparencia también tiene que mejorarse, que el acceso a los datos públicos es, en efecto, a menudo difícil.

Los miembros del CC SUR ha agradecido este trabajo por abrir un debate, pero han lamentado la falta de precisión sobre los criterios sociales y medioambientales. Se deben aclarar las definiciones.

José Pascual les ha contestado que el informe presenta un nivel de detalles mas importante, por lo cual les anima a consultarlo. Sin embargo, la información es a veces incompleta, ya que la información transmitida por los Estados Miembros es a su vez incompleta. Se tiene que mejorar este punto.

Estas reflexiones permitirían además de aportar repuestas al relevo generacional. Hay que integrarlos en el articulo 17.

Chloé Pocheau, desde la secretaría del CC SUD, ha recordado a los miembros que se estaba redactando un proyecto de dictamen sobre este tema. Se ha concedido un plazo suplementario a los miembros para participar. Por consecuencia, no se respectará la fecha limite indicada por la Comisión Europea.

	Initiative	Consultation électronique 1	Rédaction de la V1	Consultation électronique 2	Discussion en GT	Consultation électronique 3	Comité Exécutif
•	Consultation de la CE du 06/02/2024	Du 21/02/2024 au 15/03/2024	Par le secrétariat sur la base des contributions reçues : -CNPMEM -ADAPI - OPP BURELA	Demandes de modification de : - VIANAPESCA -CNPMEM	Aujourd'hui 16 Avril 2024	?	En ligne = 1 semaine de consultation avant le 26 Avril





















4. Reflexión del CC SUR sobre la PPC

Chloé Pocheau ha presentado el proceso de redacción de este documento:

Initiative	Rédaction de la V1	Consultation électronique 1	Rédaction de la V2	Discussion en GT	Consultation électronique 2	Comité Exécutif
Proposition du président en réunion d'équipe Présidents + Vice-présidents + Présidents de GT Annonce par le Commissaire d'une étude complète sur la PCP en vue d'une révision	Par Sergio Lopez, Président du CC SUD	15/03/2024 au 29/03/2024	Rédaction de la V2 par le secrétariat à partir des contributions reçues : VIANAPESCA ANMUPESCA ARVI	Aujourd'hui 16 Avril 2024	?	?

Luego, Sergio López, presidente del CC SUR y redactor principal de este proyecto ha precisado que el objetivo era validar este proyecto antes de la elecciones europeas y modificarlo para alcanzar un consenso.

Miren Garmendia (OPEGUI), Serge Larzabal (CNPMEM) y Santiago Gutiérrez (AVOCANO) ha indicado que apoyaban este proyecto.

Raúl García (WWF) ha indicado que se podría alcanzar un consenso sobre este documento pero que, para ello, seria necesario introducir algunas modificaciones y mejoras. La PPC no está a la altura sobre los aspectos socio-económicos ya que no introduce objetivos claros. Se tiene que revisar también la regionalización, mejorando la definición de los papeles de cada parte.

Los miembros del CC SUR dispondrán de un plazo suplementario de consulta para aportar sus contribuciones. Se podrá considerar la organización de una reunión e trabajo, pero la Secretaría ha alertado a los miembros sobre las dificultades de organización y de financiación de tal reunión, dado el apretado calendario propuesto.

5. Ruegos y preguntas

Adolfo García Méndez (OP Asturias) desea que se abra un debate en el CC SUR sobre la definición de la pesca artesanal. Las disposiciones actuales dan lugar a grandes diferencias para buques similares lo que crea una sensación de injusticia.

Serge Larzabal (CNPMEM) apoya esta petición, pero indica que habrá que diferenciar claramente los términos: pesca artesanal, pesca costera y pequeña pesca. La definición del ICCAT basada en 5 criterios solo vale hoy en día para el atún rojo.

Cada Estado Miembro debería aportar al CC SUR sus definiciones para realizar un inventario antes de seguir los debates. La Secretaría contactará con las administraciones para recibir estos elementos.





















BALANCE

- Los ejemplos de transición energética presentados por la región Bretaña, asi como por el CESE permitirán a los miembros apoyar sus futuros argumentos.
- El Grupo de trabajo Ad-Hoc Pulpo seguirá sus trabajos con una reflexión sobre los datos de mercado.
- A raíz de la presentación del CSTEP, los miembros dispondrán de tiempo adicional para contribuir al proyecto de dictamen sobre los datos socio-económicos.
- Se tiene que revisar el documento propuesto por el presidente sobre la PPC. Los miembros dispondrán de un tiempo de consulta antes del Comité Ejecutivo el próximo mes.

















